



Marseille Horizon

Figaro 12 juin 2006

Les calanques débarrassées de 100 m³ de déchets

ENVIRONNEMENT. Environ 100 m³ de déchets ont été ramassés samedi par 850 bénévoles dans les calanques de Marseille et de ses environs, un volume en retrait par rapport à 2005. Parmi ces débris, « des restes de voiture, un moteur de hors-bord, de la ferraille, des batteries, des chaises, beaucoup de pneus, et évidemment d'innombrables sacs plastique et canettes » a déclaré Nicolas Leccia, secrétaire de l'association Marseille Horizon.

Une de la Provence 6 juin 2006

■ Environnement

Mobilisation pour les calanques



700 bénévoles vont s'attaquer au nettoyage du littoral

À l'initiative de l'association Marseille Horizon, 25 associations, clubs sportifs et différents organismes vont unir leurs forces, samedi prochain, pour nettoyer les calanques de l'Estaque à La Ciotat



Les responsables d'associations se sont réunis pour régler les derniers détails de l'opération. Photo Dr

Stop aux macro-déchets

Les macro-déchets sont les objets du quotidien, ménagers ou industriels, qui aboutissent en milieu marin, soit parce qu'ils y sont jetés directement, depuis la côte ou d'un navire, soit parce qu'ils y arrivent, après un long voyage, via le réseau pluvial ou fluvial. Il faut savoir que 200 à 600 litres de macro-déchets par jour et par kilomètre s'échouent toute l'année sur les rivages de la région Paca. L'un des objectifs de la journée de samedi est donc de ramasser un maximum de ces déchets, et après l'opération, des mesures scientifiques de leur nature seront réalisées par l'association Mer Terre.

Fr. G.

Ce qu'ils ne voulaient pas, c'est faire une énième opération de nettoyage, seuls dans leur coin. "Nous avons eu envie d'essayer de mobiliser plusieurs associations d'usagers du littoral et de la mer pour faire tous ensemble une action d'envergure, en plus des actions que mène chacun tout au long de l'année", souligne Nicolas Leccia, secrétaire de l'association Marseille Horizon, à l'origine de l'opération Calanques propres, baptisée "Ensemble, responsables", qui se déroulera le samedi 10 juin entre l'Estaque et La Ciotat.

Après plusieurs mois de travail, les jeunes Marseillais qui avaient créé leur association pour soutenir la candidature de Marseille en vue de l'organisation de la coupe de l'America ont réussi leur pari : près de 25 associations et organismes di-

vers - fédération d'escalade, ONF, GIP des calanques, Office de la mer, clubs de plongée et autres associations de kayakistes, apnéistes, grimpeurs ou randonneurs - se sont engagés à leurs côtés pour nettoyer le littoral, terre et mer, entre l'Estaque et La Ciotat.

Chacun sa zone

"Les deux premières années, nous étions seulement 90, et notre territoire d'intervention était limité, entre la Pointe rouge* et la Maronnaise, commente Carine Roger, présidente de l'association. Cette fois, le nombre nous permet d'étendre notre champ d'action, et donc d'avoir plus d'impact en terme de sensibilisation. Le message c'est : regardez ce qu'on ramasse, arrêtez de jeter".

En effet, le tableau de chasse des deux premières éditions, en

2004 et 2005, est édifiant : 100 m³ de déchets en tout, dont pneus, batteries de bateau et de voiture, barres de fer et autres objets en verre, plastique ou carton...

Avec le soutien logistique de la Ville de Marseille et de la communauté urbaine Marseille Provence Métropole, ainsi que l'aide en nature de nombreux partenaires, chaque association ou organisme devra gérer une zone de nettoyage : à La Ciotat, 50 enfants sur l'île verte avec le Collectif et des plongeurs le long de la côte ; à l'Estaque le CIQ et deux clubs de plongée ; dans le vieux port, à l'anse de la Réserve, l'Union nautique de Marseille et les clubs sportifs environnants ; entre la Gardiole et Envaux, une équipe de l'ONF, avec un groupe d'infirmières de Dijon, qui ont découvert le projet sur Internet, et ont eu envie de s'y joindre... Ce sont ainsi quelque 700 bénévoles, vêtus aux couleurs de l'opération, qui vont débarrasser le 10 juin le littoral et les calanques de leurs déchets.

"L'idée, conclut Carine Roger, c'est aussi de créer un événement convivial entre amoureux de la mer, motivés par l'envie de préserver et de valoriser un site exceptionnel".

Frédérique GROS

• Contact Association Marseille horizon, ☎ 06 22 05 86 09.

UN ECO-FORUM À DÉCATHLON

Partenaire de l'opération Calanques propres 2006, le magasin Décathlon du Roy d'Espagne à Marseille accueillera un Eco forum, deux journées d'accueil et d'information du public sur les calanques et l'impact de la pollution sur le milieu marin et le littoral. Sous un chapiteau planté aux abords du magasin, les visiteurs pourront voir une exposition sur les calanques, rencontrer et interroger les organismes et experts participant à la journée.

• Eco-forum, de 10h à 19h les vendredi 9 et samedi 10 juin au magasin Décathlon du Roy d'Espagne.